

45

JUAN FRANCISCO GUILLEN ISSO (1739-1751)

CLERO SECULAR

El 30 de Septiembre de 1739 fue nombrado Obispo de Canarias por traslado de Pedro Manuel Dávila a Plasencia¹. Nació en la Villa de Undués de Lerda (Zaragoza) y entonces perteneciente a la Diócesis de Pamplona. Su partida de bautismo reza así:

«En ocho de enero de mil seiscientos ochenta y seis, bauticé, el infrascrito Moss. Juan de Ruesta, Vicario de esta Parroquia, a un niño llamado JUAN . Hijo de Juan Guillén y Cathalina de Isso, cónyuges. Fueron sus padrinos: Juan Zamborán y María Meoz. Y para que conste rogué a D. Gabriel Sanz, Vicario de Rocaforte, lo hasiente en mi nombre por hallarme en cama. Moss. Juan Ruesta, Vicario»².

Undués está enclavado en el Camino de Santiago y pertenece a la comarca de las Altas de Cinco Villas en el pre Pirineo aragonés, haciendo frontera con Navarra, cerca de Javier y del Monasterio de Leire. Linda también con Sos del Rey Católico (Zaragoza), donde nació el rey Fernando el Católico.

Se educó entre los familiares del Obispo Jaca, quién, al morir, le dio su pectoral. Era doctor en teología por la Universidad de Zaragoza y «Vicario de la Seo de la metropolitana del Salvador y arcediano de Aliaga» (Viera). En el Cabildo del 9 de Enero de 1740 se leyó una carta de Guillén, escrita el 27 de Octubre del año anterior, diciendo que ya sus bulas estaban en Madrid. Fue consagrado Obispo en Zaragoza el 27 de Diciembre de 1739. Tres días antes recibió un anillo de un grueso diamante montado en oro que un desconocido enviaba de la Habana para el Obispo electo de Canarias.

Antes de la llegada del obispo, en 1740, tuvo lugar la invasión de unos piratas

¹ A C, 31, fol. 230 en Eubel.

² Archivo Parroquial de San Martín Obispo, (Undués de Lerda, libro 1º de bautizados, folio 184)
En 1786 el Arciprestazgo de Valdeonsella, al que pertenecía Undués de Lerda, fue desmembrado del Obispado de Pamplona e incorporado al de Jaca.